AG Forcopar du 23.05.2023

Rapport moral du président

Chers amis et membres de notre consortium,

Tout d'abord, je souhaite que nous ayons une pensée émue pour Annemarie qui nous a quittés en ce début d'année. Elle avait un espoir de dépasser sa maladie et de revenir pleine d'énergie pour travailler à la cause de Forcopar et du patrimoine industriel. Mais le cancer a été plus fort et elle s'en est allée. Dan est encore en vie, mais très atteint ; il fait partie des initiateurs de la formation que nous voulons tant faire fonctionner.

Au-delà de ces tristes pensées, nous continuons cette œuvre de notre mieux.

L'association Forcopar n'est pas inconnue dans le milieu architectural et dans celui du patrimoine bâti, avec la caractéristique industrielle. Nos différents contacts, à chacun d'entre nous, individuels ou collectifs, font émerger le consortium de manière presque naturelle et automatique.

Même si le but affiché du consortium dans les statuts et sur le site internet est la formation à distance au patrimoine industriel et à ses reconversions, nous avons eu une activité riche pendant cette dernière année. C'est tout-à-fait réjouissant et encourageant, démonstrateur de notre envie et de notre capacité à être un acteur reconnu et systématiquement interpelé dans ce domaine.

Quelques personnes se sont montrées intéressées par notre proposition de formation et d'autres par notre spécificité en adhérant. Il s'agit maintenant de les associer à notre projet et à notre fonctionnement, tout en profitant de tous nos contacts pour enrichir notre « effectif ».

Très certainement, nous laissons, ce que j'appellerai, un bon souvenir aux personnes qui ont profité de nos interventions, tant à l'Ecole doctorale qu'aux Journées de l'Architecture et en d'autres circonstances. Parler d'architecture industrielle, dans ses composantes économiques, techniques et humaines, fait voir et comprendre le monde industriel d'une autre manière que par des vieilles usines qui ne servent plus à rien et qu'il faut démolir. Nous sommes aussi entrés dans un besoin de développement durable pour continuer d'habiter sur une terre agréable et récupérer intelligemment ces friches y concourra.